

CRONICA MERIDIONAL.

DIA 10 LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Domingo 20 de Junio de 1875.

Numero 631.

PARTE OFICIAL.

Día 10 de Junio.

La «Gaceta» no publica hoy ningún decreto, orden ni disposición de interés general.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones:

«Se ha concedido el retiro: al subinspector médico D. Sebastian Vicet y Mesa; al teniente coronel de infantería don Antonio Cid y Gil; al comandante D. Pedro Fuentes, sargento mayor de la plaza de Vich, y al teniente coronel D. Casiano Rubio.

—Ha sido destinado al cuartel general del ejército del Centro el acreditado médico de sanidad militar, D. Justo Martínez.

—Se ha aumentado el haber á los sargentos segundos del cuerpo de ingenieros del ejército de Cuba.

—Se han enviado 20 presidiarios con destino á las obras de defensa de Segorbe.

Se ha dispuesto se lleven á cabo las obras convenientes para la ocupación y artillado del fuerte de Orleans en la plaza de Tortosa.

—Se ha concedido el regreso á la Península al teniente coronel del ejército de Cuba D. Eduardo Navarro Mabilly y al coronel D. Mariano Bazán y Blasco.

—Se ha concedido grado de coronel al comandante D. Manuel Bell y Ferrer.

—Se ha concedido el empleo de alféreces de milicias provinciales á los diezseis aspirantes últimamente aprobados.

EL EGOISMO.

Lo hemos dicho y lo repetimos otra vez más: el egoismo en todas las clases es la causa de las desgracias que nos ocurren y que si Dios no lo remedia, nos afligirán por mucho tiempo.

Todo el mundo mira aquí por sí, y fuera de sí no extiende ni por descuido su mirada; de aquí nace que todo cuanto vemos sea pequeño. ¡Qué falta de corazón! ¡Qué mirar tan pobre! ¡Qué sentimientos tan mezquinos!

No pensamos que en la sociedad necesita el hombre uno de otro y que las consideraciones que hoy tengamos con alguno, ese alguno podrá pagárnoslas á nosotros; no pensamos que lo que

nosotros significamos en el mundo, cualesquiera que seamos, si nos aislamos, si no comunicamos la especulaciones generosas de la vida unos con otros, tendrá que dar por necesidad resultados muy mezquinos, y que la tierra que queda reducida á su propia y exclusiva virtud es casi siempre estéril, y si no lo es por completo, lo que produce no es de utilidad al hombre, para quien seguramente se hizo lo que la tierra da de sí.

El yo ante todas las cosas es lo más funesto que hay en España. «Yo, decimos, tengo esto, me pertenece, no lo suelto por nada ni por nadie.» «Yo, añadimos otras veces, tengo esta ocasión favorable, voy á aprovecharla aunque sea en perjuicio de todo el mundo, ¿qué me importa? «Yo, dice todo español á su conciencia todos los días, puedo adquirir una cosa que me conviene; la verdad es que no son legales los procedimientos que tengo que emplear para conseguirlo, el fin no es justo, ¿pero por qué no he de decir: ande yo caliente aunque se muera de frío toda la gente?»

No hay en nosotros una idea generosa, una idea que pueda favorecer á dos personas; somos en este sentido los más pobres del mundo.

El propietario va á su fin, y si para conseguirlo tuviese que hacer sufrir á todo un pueblo se reirá diciendo: ¿y á mí qué?

El comerciante hace lo mismo.

El industrial también.

El político no quiere más que empleos ó influencia, y por poder decir á un ministro: «señor ministro, eche V. á la calle á fulano, que necesito su destino para otro,» será capaz de votar con el ministro, aun que sea lo que más perjudica al país.

Un banquero que tenga mil duros de renta cada hora sera capaz de votar la esclavitud de los blancos si le proporcionan un negocio de bolsa que le ofrezca una utilidad de mil miserables duros.

El militar quiere ascensos.

Hay particulares, muy democratas algunos, que por una cruz cualquiera, son capaces de hacer cualquier sacrificio, y otros que por servir á uno

que pueda servirle á ellos, no hay atrocidad que no sean capaces de cometer.

Y los que menos hacen son los egoistas que «no hacen nada,» porque no merece la pena que se molesten por ninguno.

El egoista activo y el egoista pasivo, tipos de que se compone la nación entera, harian desaparecer en pocos años la fertilidad de la tierra en los Estados Unidos, concluirían con la industria en Inglaterra, perturbarían el orden en Rusia y Alemania y serian capaces de convertir en un infierno el paraíso.

Todos creemos que el ochavo visto vale más que la onza en perspectiva y no hacen nada para mañana; acá paremos hoy, decimos, que mañana Dios dirá; y no sabemos que ese acaparamiento que hacemos nos le llevará el diablo, porque por nuestro egoismo miserable no hay orden, no hay justicia, no hay libertad, no hay administración, no hay nunca gobierno y, ó no disfrutamos como debiéramos de lo que ganamos, ó estamos expuestos á perderlo, ó tenemos que temer muchas veces que nuestros egoismos hallen otros egoismos y tropecemos con quien se ria de nosotros si le toca ganar para que nosotros perdamos.

España no se levantará nunca mientras no se levante su espíritu. No esperemos la paz que no tuvimos nunca, porque la paz se compra por medio de las empresas grandes y generosas; donde todo es pequeño no puede haber más que sentimientos guerreros; por eso á nosotros nos hacen poca gracia las grandezas de que podemos blasonar: «peleamos siempre, decimos; pocas ó ninguna vez fuimos vencidos.» Es indudablemente nuestra gloria; pero más valiera que tuviésemos otra, sin perjuicio de ser valientes, porque es adagio antiguo nuestro que «no quita lo cortés á aquello.»

¿Cómo hemos de tener justicia si el día que nos creemos perjudicados en cuatro cuartos, ó nos conviene perjudicar á alguno, revolvemos el mundo entero y hacemos una recolección de cristas para que á todo trance se nos sirva, que parece que se trata de una empresa de las más grandes?

¿Orden? Por una cruz, un grado, por afánzar unas relaciones, por odio, por soberbia, por vanidad, por espíritu de venganza, por figurar, por cualquiera cosa, en fin, trastornamos las ideas, intrigamos, hacemos propaganda; gritamos, nos enferecemos, y por fin cogemos un fusil. Es que no hay nada grande en nosotros; ni siquiera en medio de las ideas más generosas. Todo es pobre, mezquino, miserable. El que hoy predica democracia y pasa por los extremos que hemos dicho, quiere coger, si triunfa, en vez de un fusil la espada, muchas cruces, honores y distinciones y un sueldo tan grande que cuando conspiraba no le habia ni soñado. Es que el egoismo le dijo entonces: revuelve; y revolvió perturbando cuanto existia. Pues bien, ese mismo egoismo le dice ahora: «cobra, olvida» y se da la gran vida y no se acuerda ni de aquellos desgraciados que nada consiguieron, sin cuya ayuda no hubiese sido nada. El egoismo en todas las clases, el egoismo activo y el pasivo, son la causa de nuestros males que vienen desde siempre y que durarán según las trazas hasta siempre también.

Es otras partes el egoismo es productivo; todos tienden á un bien, le consignan y les llega á ellos.

Quiero paz, dicen los hombres, porque conviene á todos.

Quiero justicia, porque conviene á todos.

Quiero orden porque conviene á todos.

Quiero ley, porque conviene á todos.

Quiero riquezas, prosperidad, bienestar para el pueblo, porque conviene á todos, porque conviene á todos, y cada uno disfruta en esas felices tierras, de libertad, bienestar, prosperidad, riquezas, ley, orden, justicia y paz. Aquí lo acaparamos todo como si fuésemos berzas, y se nos pudren entre las manos porque no queremos que ni con la vista disfrute nadie de ellas.

Si los españoles no nos curamos del mal del egoismo, no estaremos bien jamás.

—583—

extremo de la popa, donde se hallaban menos expuestos á las miradas de los curiosos.

El se hallaba muy lejos de mostrar la menor repugnancia en referir lo que se le preguntaba, y durante el tiempo que empleó en eso, respirar, renovar su provision de tabaco y en disponerse en fin para su relación, Mrs. Wylly habia logrado vencer la repugnancia que experimentaba al querer penetrar los secretos de los damas, hasta el punto de ceder á su curiosidad, y de sentarse en el sitio que le señalaba el Corsario con la mano.

—Mi padre, dijo Fid, me envió al mar; desde la edad de ocho años era un hombre que como yo pasaba más tiempo en el agua que en tierra firme, si bien, como no era más que pescador, no perdía casi nunca de vista la tierra, lo que era lo mismo que si viviese en ella. Sea como fuere, es lo cierto que al marchar yo, salí sin más preparativos á alta

—582—

tiempo era ya un robusto muchacho, puesto que cumplirá en breve veinte y cuatro años que el señor Harry me lleva á remoque.

—Decis, interrumpió Mrs. Wylly, que hace veinte y cuatro años que trabasteis relaciones con el caballero Wilder?

—Relaciones! en aquel entonces no sabia él ni lo que eran relaciones.

—El encuentro de dos hombres de mérito tan singular, debió ir acompañado de alguna circunstancia extraordinaria, dijo el Corsario.

—En efecto, Vuestro Honor, y como el mejor medio de saber el número de nudos que hace un buque, es consultar el libro de loch; si esta señora y Vuestro Honor desean conocer el hecho tal como pasó, no tenemos más que decir una palabra, y os lo contaré en términos tan claros como me sea posible.

—Que me place, contestó el Corsario, indicando á Mrs. Wylly que le siguiera á un

—579—

llevase los colores de alguna nación, jamás izaria otros que los de la hermosura.

—Y ahora...?

—Ahora, hizo los emblemas que designan en qué servicio me encuentro.

—Desde hace quince dias os importano con mi presencia, y no conozco todavía vuestros colores?

—De vera? preguntó el Corsario fijando en ellas sus miradas como para leer en sus pensamientos; vuestra incertidumbre cesará pues al llegar el décimo sexto. —Quién está aquí?

—Ni más ni menos que Ricardo Fid, contestó el individuo en cuestion, sacando la cabeza por la escotilla, como si buscara algo, y añadiendo luego de conocer al que le dirigiera aquella pregunta: —Y siempre á las órdenes de Vuestro Honor.

—Es el amigo de «nuestro» amigo, dijo el Corsario á Mrs. Wylly con cierta expresi-

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL. Madrid 15 de Junio de 1875.

Esta mañana ha salido el rey para Toledo acompañándole el presidente del Consejo de ministros, el ministro de Fomento y el director general de infancia. Esta noche se hallará de vuelta en Madrid. Apesar de haber dado orden á las autoridades de Toledo para que no se hicieran gastos de recibimientos se sabe que ha sido entusiastamente acogido.

La política ofrece escaso interés estos dias. Todo el mundo tiene fija la vista en el teatro de la guerra, comprendiendo que lo que ocurra en el Centro dentro de pocos dias, tendrá gran importancia en la marcha de los asuntos públicos.

Se confía mucho en un triunfo importante y en sucesos mas importantes todavía que puedan ser su consecuencia é influir mucho en la resistencia que hace el carlismo en las provincias del Norte.

Los mismos periódicos ministeriales no ocultan que es muy probable hagan los carlistas en el Norte alguna operacion para distraer hacia aquel punto las fuerzas empleadas en otras comarcas, pero se sabe que si el ejército no tiene en las Vascongadas y en Navarra el número de soldados necesario para tomar una vigorosa ofensiva, en cambio ocupa excelentes posiciones de las que no pueden desalojarlos los carlistas.

Es posible que estos arrojen desde las posiciones que ocupan en las inmediaciones de Bilbao algunas granadas sobre esta poblacion, pero de seguro no se atreverán atacar los fuertes que la rodean.

La comision de los constitucionales continua sus trabajos con mucha mas lentitud de lo que suponen los periódicos ministeriales. Segun mis noticias reina la mejor armonia entre sus miembros, precisamente por lo mismo que no se toman acuerdos definitivos.

Apesar de que por ahora no haya motivo alguno de crisis ministerial, tanto los moderados como los sagastinos muestran esperanza, á mi juicio poco fundadas de ser pronto poder.

Los sagastinos no creen poder formar ministerio por ahora exclusivamente con elementos de su partido, pero sí que se organice un gabinete en el cual se les dé alguna participacion.

Algun periódico ha dicho que el señor Romero Ortiz no asistirá al banquete que pasado mañana dará el rey

á varios hombres políticos. El Sr. Romero Ortiz hubiera sido invitado á dicho banquete y así se anunció hace dias, pero esta invitacion no es posible por que dicho señor no ha querido firmar la fórmula dinástica de los sagastinos.

Algunos periódicos insisten en que el Nuncio de Su Santidad va á hacer un viaje á Roma. Con esto se quiere dar á entender que van á enfriarse las relaciones entre el Gobierno y la Sede pontificia, lo cual no es cierto porque cualquiera que sean las pretensiones de monseñor Simeoni acerca del restablecimiento de la unidad católica sabe muy bien dicho señor que este no es asunto que pueda resolver el gobierno por ser de competencia de las Cortes.

Además el Nuncio aunque pensara salir de Madrid durante el rigor de los calores, no lo hará hasta que no haya terminado la combinacion para proveer los cargos vacantes en la diócesis en la cual se trabaja actualmente de acuerdo con el representante de Su Santidad en Madrid.

L. N.

Idem 16.

Continúa la escasez de noticias políticas. Las que dan los periódicos acerca de los trabajos de la subcomision de bases constitucionales son exageradas. Los individuos de dicha subcomision hablan mucho de diferentes asuntos relacionados con el código fundamental pero á decir verdad todavía no han tomado ningun acuerdo concreto á no ser sobre punto insignificante como por ejemplo el de la incompatibilidad del cargo de diputado con la obtencion de cualquier gracia ó empleo.

Aún despues de que se pongan de acuerdo los individuos de la subcomision acerca de las diferentes bases constitucionales que la aún la comision de los treinta y tantos donde ha de discutirse dicho acuerdo.

Hay una fraccion de los moderados tan intransigente con cuanto se ha hecho desde la revolucion de Setiembre hasta fin del pasado año que desea nada ménos que sean llamados por el momento las cortes que existian en 1838. Esto indica lo difícil de un acomodamiento con algunos partidos.

Los defensores del restablecimiento de la unidad católica aseguran que tienen ganada la partida, que sus noticias acerca de la actitud de la corte pontificia en este punto son terminadas y favorables á dicho restablecimiento y que el gobierno tendrá que ceder en este punto.

Puedo asegurar á V. que los que esto creen exageran mucho, que no se han hecho indicaciones formales de la Corte pontificia sobre este asunto y que en todo caso no habrá cuestion de rompimiento de relaciones de la unidad católica.

Podrá suceder que una vez terminada la combinacion para nombramiento de prelados vaya á Roma el nuncio monseñor Simeoni que se dice está nombrado ó se le nombrará cardenal y que entonces dando cuenta detallada á la corte pontificia de la situacion de las cosas en España se tome alguna determinacion sobre este punto que en su dia y dia no muy cercano han de resolver las Cortes.

Aunque parecia natural que los sagastinos invitados al banquete político que se verificará mañana en Palacio hubieran ido hoy ó mañana á presentarse al rey antes de la comida y aunque no falta quien diga que hoy se han reunido con dicho objeto es lo cierto que no se anuncia tal visita.

Ninguno de los personajes del partido radical ha sido invitado, pues parece que solo se hicieron algunas indicaciones al al marqués de Sardoal y este contestó que seria para él una posicion desairada la de verse solo en el banquete al lado de tantos hombres políticos de otras opiniones.

Dentro de pocos dias se publicará una combinacion de gobernadores en que habrá algunos nuevos nombrados y otros trasladados á provincias.

Dicese que de un momento á otro se tendrán noticias importantes del teatro de la guerra tanto del Centro como del Norte y de Cataluña, pues contra lo que generalmente se ha creído parece que no permanecerán inactivas las tropas en algunas de las provincias donde arde la guerra civil.

Parece que Dorregaray ha conseguido con auxilio de algunas fuerzas carlistas de las que militaban en el Norte sobreponerse á la influencia de los cabecillas del Maestrazgo y que hoy le obedecen todas las facciones de Aragon y Valencia, apesar de ello se duda mucho que en punto alguno esperen al ejército y si tal hacen se tiene gran confianza en que sufra un escarmiento que pueda tener importantes consecuencias.

Mañana concluirá el canje de prisioneros en el Norte de que han hablado estos dias los periódicos.

L. N.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy no publica ningunas noticias ni telegramas recibidos referentes á la guerra civil.

De Alcañiz escriben con fecha 14 al Diario de Avisos de Zaragoza:

«Esta mañana han derribado sobre cuarenta postes de la línea telegráfica en el sitio llamado Vall de Tinaja, á dos horas y media de esta ciudad, ignorándose la partida y número de carlistas que han cruzado la línea de Calanda para cometer el destrozo.

Gmundi con tres batallones se halla en Castellote desde hace tres dias á donde fué desde Villaluengo sin tocar en Cantavieja, á cuyo pueblo conduxeron custodiados por una compañía

los prisioneros, rehenes y botin de Carriñena.»

Las noticias recibidas de San Sebastian, en los centros oficiales alcanzan á las seis de la mañana de ayer. El castillo de S. Anton de Guetaria habia disparado sobre Zaranz con sus piezas de 12 centímetros el mismo número de tiros que el enemigo ha hecho contra Guetaria, habiendo reventado todas las granadas dentro de la poblacion.

Segun las noticias que vemos en los periódicos del Norte, el pretendiente hace sus viajes con alguna precipitacion. El dia 4 salió de Durango, á caballo con muy poca comitiva, llegando al mediodia á Guernica. Despues sin detenerse en Mundaca y en carruaje, pasó á Bermeo confiriendo en la playa con el Sr. Anrich titulado comandante general de las costas. Por la tarde subió á la Atalaya desde donde distinguió nuestros vapores de guerra que hacian el crucero, y á la mañana siguiente se embarcó en un bote para Mundaca y Guernica, regresando en coche á Durango para celebrar sesion con los apoderados que habian asistido á la junta de merindades. Descansado que hubo un par de dias, marchó á Lequeitio, hospedándose en el palacio de D. José Luis de Abaroa, cuya villa lo habita en la actualidad.

En Estella se vende el vino á 22 reales arriba, segun dicen al «Diario de San Sebastian.» Este aumento de precio se observa desde hace 15 dias solamente, pues durante mayo y abril podemos asegurar que se vendia á 3 1/2 y 4 reales y el carbon á 5, mientras que en Tafalla valia 10 y 12 reales la arroba este último artículo.

NOTICIAS GENERALES.

La direccion del Tesoro lib 6 ayer para atenciones de guerra dos millones para el Norte, y otros dos para el Centro y 800.000 reales para Alava.

Los ex-diputados Sres. Benot y Blanc han gestionado cerca del presidente del Consejo para que se aplique el indulto de 13 de Febrero último, á los republicanos que se encuentran en las cárceles y presidios.

Se trata de crear un cuerpo de médicos sanitarios en todos los distritos judiciales.

El término de Daimiel (Ciudad-Real), ha sido invadido por una inmensa agua de langosta voladora, que ha arrasado por completo la cosecha de cereales, aceite y vino, sumiendo en la miseria á aquel vecindario.

—580—

cion que no dejó de comprender.—Venid, buen hombre, tengo algo que deciros.

—Estoy á vuestro servicio, dijo Ricardo obediendo sin vacilar un momento.

—Espero que hallareis vuestra hamaca dulcemente suspendida en este buque.

—No digo que no, Vuestro Honor, seguramente seria muy difícil encontrar mejor embarcacion.

—Creo tambien que será el crucero de vuestro gusto.

—Señor, salí de mi casa sin saber gran cosa, y así es que no me sucede á menudo el adivinar las órdenes del capitán.

—Sin embargo, tendreis vuestras inclinaciones, dijo Mrs. Wyllys con firmeza, y como resuelta á llevar el interrogatorio mas lejos de lo que el Corsario tenia intencion.

—No digo que carezca de sentimiento natural; señora, contestó Fid, esforzándose para manifestar su admiracion hácia el bello sexo por medio del toseo saludo que dirigió

—581—

al aya, á pasar de haber sufrido tantas averias y contratiempos como cualquier otro.

Creia por ejemplo, que Catalina Whiffle y yo estábamos amarrados uno á otro por un nudo tan vigoroso como el que haya sujetado jamás un cable de escota, y ved aquí que se presenta la ley con sus reglamentos para destruir mi dicha y echar á pique las esperanzas de la pobre niña, obligándola á contentarse con un marido.

—¿Tenia ya otro? preguntó el Corsario.

—Cuatro, vuestro honor; la jóven gustaba de la compañía y no queria ver vacia su casa, y como hubiera sido una extraneza el que se hubiese hallado en el puerto mas de uno de nosotros, no habia necesidad de meter tanto ruido por tan poca cosa. La envidia, capitán, la envidia de los tiburones de tierra fué causa de todo.

—Y sucedió esto antes de conocer al teniente Wilder?

—Autes, Vuestro Honor, antes; en aquel

—584—

mar, dobó el cabo de Hornes, lo que no era poco para un principiante, y despues de cruzar cuatro años por entre las islas y los mares de aquellas regiones, que no eran entonces muy conocidas, y que no lo son en el dia mucho mas, entré á servir en la escuadra de S. M. durante toda una guerra, adquiriendo tanto como podia haber debajo las escotillas. Entonces señorá encontré á Escipion, á aquel negro que podeis ver allá abajo arreglando una polea para la vela de proa.

—¿Con qué entonces conocisteis al africano? dijo el Corsario.

—Sí señor, y tratábamos amistad; pues aunque su color no es mas blanco que la espalda de una ballena, despues del señor Harry, no hay hombre en el mundo mas honrado, ni cuya sociedad me guste tanto; no hay duda de que le gusta contradecir, de que está envanecido de su fuerza, y de que cree no tener igual al encontrarse en la gavia; pero es preciso considerar que es puramente un

Las dos siguientes noticias son de «La Publicidad»

«Los hombres más importantes de los partidos conservadores, no desisten de sus propósitos para formar dos grandes agrupaciones políticas que sean principal defensa para las instituciones vigentes.

Para este caso se trabaja con gran empeño en la reorganización de la unión liberal y del partido progresista, bajo la jefatura respectiva de los señores Cánovas y Sagasta.

Aconseja un colega a «La Correspondencia» suprima sus anuncios de salidas de algunos personajes de Madrid, pues estas inocentes imitaciones podrían servir muy bien a los carlistas para apoderarse de rebeldes importantes.

En la villa de Fiqueras se celebró el jueves último con regocijos públicos el aniversario del triunfo obtenido en el año anterior por aquella guarnición y vecinos rechazaron a los carlistas que asediaron aquella importante villa.

El ayuntamiento de Murcia ha acordado celebrar rogativas por el próximo triunfo de las armas liberales.

Ha aparecido el cólera en algunas ciudades del Líbano.

La diputación de Jaén ha acordado construir un palacio provincial.

D. Ramon Cabrera se encuentra en la actualidad en Pau.

Próximamente se publicarán los presupuestos generales del Estado.

El sistema de Marchano, invención de Mr. Schaffer, va a ser adoptado en las aunas de la Península.

Ha sido aprobado el presupuesto para la reposición de efectos del material de puentes inutilizados en la campaña del Norte.

Continua interrumpiendo el cable entre Bilbao y San Sebastián.

El Sr. Cánovas del Castillo se encuentra dispuesto a solicitar el ejercicio de la regia prerrogativa de indulto en favor del rey que ha de ser ejecutado en Llerena, si en ello no hubiese detrimento grave de la justicia.

La diputación facciosa de Navarra ha ordenado recoger las cajas de fósforos, cuyas cubiertas muestran pinturas o motivos que ofendan a la religión, a la moral y a las buenas costumbres.

Era bastante incómodo encender el cigarro con «yasca» como hasta aquí lo hacían los carlistas.

Se lamenta «El Correo Militar» del porvenir que se ofrece al cuerpo de estados mayores de plaza, en virtud no solamente de la inamovilidad de las escalas, sino de la situación mas precaria en que se les coloca a consecuencia de habers suprimido algunos destinos propios y del exclusivo cargo del cuerpo.

Hoy hace 29 años que rige la Iglesia Pío IX ha ocupado por consiguiente el sólo pontificado cuatro mas que San Pedro.

Parece que han aumentado las necesidades de la comisión que representó a España en la conferencia telegráfica de la capital de Rusia, y se dice con este motivo que el presidente de dicha comisión, Sr. Cruza de Villamil, ha pedido por telegrama 25.000 pesetas, sobre igual cantidad que a su salida tomó como primera partida, que está consignada en el presupuesto del corriente ejercicio.

TELEGRAMAS

Barcelona, 15. El «Diario» dice que ayer se recibió parte oficial de haberse corrido a algunas facciones hacia los pueblos de la costa. D. ciase, añade, si una partida se hallaba en Arenys. En el mes de agosto visitará probablemente esta ciudad el infante D. Augusto, hermano del rey de Portugal. Roma, 15. La cámara ha aprobado por 220 votos contra 203 la orden del día pura y sim-

ple que había aceptado el ministerio. Continuará la discusión de la ley sobre seguridad pública.

Viena, 15. La «Gaceta Oficial» de Graetz desmiente que la princesa de Wintischgraetz haya llevado 300.000 florines a D. Carlos.

Berlin, 15. Al empezar la causa contra el conde de Arnim en la audiencia, el acusado estaba ausente. Las cámaras prusianas se han cerrado.

Viena, 15. El tribunal ha absuelto á Vissinger acusado de tentativa de estafa, fingiendo preparativos para un atentado a la vida de Bismark.

Versalles, 15. La Asamblea ha rechazado por 361 votos contra 33 una enmienda de la izquierda, proponiendo mantener el derecho «activo del Estado» de conceder títulos académicos. Seguirá mañana la discusión sobre la ley de enseñanza superior.

Paris, 15. El conde de Chambord es favorable al escrutinio por distritos. Créese que Inglaterra y Rusia están de acuerdo sobre todas las cuestiones asiáticas.

GACETILLAS

Gobernador eclesiástico.—Ha sido nombrado Obispo de esta diócesis el Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Cádiz D. Vicente Calvo Valero.

Fueros.—Desde hoy han quedado abiertos al público los acreditados de la Fonda francesa. Lo que avisamos a los que necesiten de ellos, tanto por sus buenas condiciones, cuanto por la comodidad, aseo y mejor servicio de que está adornado el referido establecimiento.

Profesion.—El jueves 24 del corriente a las 10 de la mañana tendrá lugar en el Convento de monjas de la Purísima Concepcion la solemne profesion de D.ª Genoveva Bornar Sorroche que tomó el hábito de Religiosa en 1868.

Misa solemne será a toda orquesta y predicará el Sr. Cura de Sorbas don Antonio J. Cano Teruel, padrino de referida novicia.

Baile.—Esta noche celebraran bailes de sociedad, las de «La Alhambra» y «Las Delicias.»

A no faltar. Diálogos. I. —¿Quién eres?—Tu fantasía. —¿Dónde vas?—A lo imposible. —¿Sin norte?—Un sueño me guía. —¿Qué sueño?—Es indefinible.

II. —¿Quién eres?—Tu lira soy. —¿Qué quieres?—Vida y contento. —¿Qué tienes?—Muriendo estoy. —¿Por qué?—Por un sentimiento.

III. —¿Quién eres?—Soy tu destino. —¿Qué me traes?—Felicidad. —¿Con qué?—Con un don divino. —¿Cómo se llama?—Verdad.

Presupuestos.—Los presupuestos municipales para el próximo año económico de 1874 a 76, han sido aprobados ya por el ayuntamiento y junta municipal.

En los nuevos presupuestos se reducen algunos gastos y se aumentan varios ingresos con objeto de que la deseada nivelación sea una verdad.

Al señor alcalde.—Apenas empezada la estación del calor cuando ya han principiado los baños al aire libre en varios sitios de la playa.

No solo por lo que a la moral pública se refiere, sino tambien en evitación de mayores males que casi todos los años ocurren con los niños de corta edad, debe la autoridad prohibir terminantemente que nadie se bañe mas que en sitios y en la época convenida, castigando severamente a los contraventores de esta disposición.

¿Sería listo? Al componer un encuadernador los rótulos para dorar una tanda de libros, encontró un ejemplar de las «Obras póstumas de Zea» y al leer la portada, echándola de inteligente, dijo: «Qué animales son los impresores» y creyendo

que lo entendía, puso en el lomo del libro el rótulo siguiente:

Obras póstumas de Zea. Otro encuadernador fué a confesarse y entre otras cosas de que se acusó, dijo al confesor:

—Acúsome, padre, que en la semana pasada he hechado a perder dos delanteras.

—Hijo, ¿por qué haces eso?

—Padre, yo pongo cuidado; las cabezas y los piés los corto bien; pero en llegando a la delantera, lo que es allí ni que sea a la española ni a la francesa, ya se sabe, las echo a perder.

—Pues no puedo absolvete, porque es un pecado de mucha trascendencia.

—Padre, yo creo que no es tanta, puesto que con pagar al parroquiano lo que vale el libro, estamos en paz.

—Pero ¿qué estás diciéndo?

—Que se me figura que usted no ha comprendido que soy encuadernador.

Vineja.—Segun nos escriben de Aguilas, es cada día mas halagüeño el estado de las minas del Pilar de Jarabia, pues en varias corridas de filones que se explotan, aumenta la riqueza cada metro que se profundiza.

Entre las muchas que están en riqueza, descuellan la «Quién tal pensara» que a pesar de lo poco profundos que lleva los trabajos de explotación, extrae considerable cantidad de quintales de mineral plomo argentífero con la ley de 80 por 100 de plomo y seis onzas de plata, y la «Consolacion» que a la profundidad de treinta metros, explota un filon que da el 70 por 100 de plomo y 17 onzas de plata. Asimismo «La 2.ª Lealtad, San Ramon, San Benito» y otra porción que solo llevan unos diez metros de profundidad; han dado en la capa de hierro espático que es la guía del acerado que explotan las antelichas. En la primera, ó sea «Quién tal pensara», se está colocando la máquina desaguadora por los partidarios y se cotizan las acciones a un precio bastante elevado; y en las demás solo se hacen trabajos exploradores y sin embargo se pagan las acciones a buen precio, fundándose en las grandes esperanzas que ofrecen.

Acerdijo.—¿En qué se diferencian los caseros de los relojes de torre?

—En que los relojes dan los cuartos y los caseros los cobran.

SUBASTA

Dirección de Caminos Provinciales y Vecinales de Almería. En virtud de lo acordado por la Comisión Provincial, se señala el día 1.º de Julio próximo venidero a la una de la tarde para la adjudicación en pública subasta de veinte pilotes de madera de álamo de cinco metros de longitud poco mas ó menos por la cantidad de cien pesetas.

Dichos pilotes se encuentran de manifiesto en el sitio del Alquián, en la casa habitación del capataz de la 1.ª Sección de la carretera de Levante.

La subasta se celebrará en esta ciudad en la Dirección de carreteras provinciales y vecinales, paseo del Principe don Alfonso núm. 32, ante el Director y el Ayudante, en los términos que previenen las condiciones siguientes:

1.ª Para tomar parte en la subasta, los interesados deberán presentar un documento de la caja provincial en el que se acredite haber consignado veinte y cinco pesetas.

2.ª La subasta se abrirá por pujas a la llama, a la una del día anteriormente espresado y terminará a las dos quedando a favor del que mejor proposición haga.

3.ª No se admitirá proposición alguna menor de las cien pesetas en que han sido valorados los pilotes.

4.ª Una vez adjudicada la subasta, el rematante, en el término de dos días, consignará en la caja provincial la cantidad total en que quedarán rematados los pilotes descontando las veinte y cinco pesetas anteriormente depositadas.

5.ª El rematante perderá el depósito previo de las veinte y cinco pesetas si no cumple lo prevenido en la condicion anterior.

6.ª El Director de Caminos Provinciales dará una orden al rematante, cumplida que sea la condicion 4.ª, para que el capataz de la 1.ª Sección le entregue los veinte pilotes subastados.

Almería 18 Junio de 1875.—José María Gomez.

Santo del día. Domingo.—San Silverio, papa. Sale el sol a las 4:31 de la mañana. Pónese a las 7:32 tarde. —S. e la luna a las 5:33 t. Pónese a las 9:45 m. Efemerides. 1870.—Publicase la ley provisional estableciendo el Registro civil en España

A LOS MINEROS. Se dan en arrendamiento las minas «Luna Llena», «Mercurio Industrial», «Marta Gu rreras» y una pertenencia en «El Molinero» sitas en la rca Sierra Almagrera En casa de D. Ramon Lopez Falcon duran razon.

TRASLADO. El establecimiento de Juan de Mata Martin se ha trasladado a la calle Real número 16, frente a la platería de la señora viuda de Cicognani. En dicho establecimiento encontrarán sus numerosos favorecedores una gran ventaja en los precios de los géneros, pues está dispuesto a realizar con notable rebaja y en un breve término sus muchas existencias.

VINOS. En el almacén de D. Miguel Idañez, calle de Granada núm. 47, se ha recibido una partida vino tinto, que se espende por jarros y por arrobas.

MINA OBSERVACION. El día 24 del corriente mes a las doce de su mañana se subastarán en el ex convento de Santo Domingo, 25 metros de lumbre en la referida mina, sita en el baranco de Juan Alonso término municipal de esta Ciudad bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto. Almería 18 de Junio de 1875.—El presidente Zecarias Calleja.

LA INICIADORA. En la fabrica de harinas nombrada la Iniciadora, propiedad de D. Gerónimo Abad, situada en a carretera de Granada, hay a la venta las clases de harinas siguientes: Harina de todo pan a 17 rs. Idem de primera. 20 id. Ora idem. 19 id.

A LOS MINEROS. Se dá a partido bajo condiciones aceptables la mina plomiza denominada «El Regulador» paraje de la Campita y linda con «Mi Frasquito» término de Almería, señalándose para su remate el día 26 del corriente de diez a doce de su mañana. En casa de don Francisco Moyano, calle del Arsenal, núm. 4 frente a las señores Rodas, se dará al que lo solicite mas pormenores.

TIENDA DEL GALLO. Gran surtido en confecciones para señoras y niños, en peinadores, enaguas, chambras, camisas, canesús, mantehuelos, cofias, jaboncitos, vestidos, túnicas, delantales, pañales y juegos de cuna bordados; todos estos artículos se realizan con rebaja del 25 por 100 de su valor. También encontrará el público gran existencia de todos los géneros propios para la presente estación, a precios sumamente equitativos. Se recomienda las cajitas de polvos para dar lustre a la ropa blanca; precio de cada una 4 rs.

ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

PRECIOS.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de línea los comunciamos en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES, HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE. 26 AÑOS DEL MEJOR EXITO - 75.000 CURACIONES ANUALES. DU BARRY Y CIA. 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarreas, pinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, (grietas), calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumación), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla. Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en tres remedios, y nutre mas que la...

Extrato de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor Acaudalado de Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del fero-carri de Mérida á Sevilla, etc. = Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual, D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sufría desde hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873 - Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Para núm. 68.47.1 - Pronetti (prés Mondovi.) 23 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años. - Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Resumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean. - Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Pronetto. - (Departamento de Mondovi, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 87.421. - Herpes. - Valencia 14 de Setiembre de 1873. - Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga. - Juan Batiotti, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014. - La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Ádra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mias: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Ajujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 53.421. - La señora Maria Joly de cincuenta años de un renimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spallaro de un renimiento inveterado de nueve años de curado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una coasunción pulmonar con tos vómitos y refimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334. del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado coareas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA.

Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramirinos, calle Real 77. Francico Somahano, Confiteria Sevillana.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las acreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 532, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. BÉZÉ, boulevard Magenta, 153.

En Almería, Gomez Talavera.

OPRESIONES, ASTHMES, NEURALGIAS, CATARROS. PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE. En Almería, Gomez Talavera.

ENOLATURO REGENERATIVO

DEPURATIVO DE LA SANGRE, DEL DOCTOR PADRO.

Este maravilloso medicamento es el mas eficaz para la pronta y radical curación de todas las enfermedades de la piel, y las que reconocen por causa un vicio de los humores, como las herpes, el venéreo, las llagas, las escrófulas, la sarna, la surtidación de los oídos, etc.

En Almería, Gomez Talavera.

EL AGUILA FRANCESA

de Ricardo La gasca.

Estraordinaria realizacion de todos los guantes existentes, siendo estos de las principales fabricas de Madrid y Granada, precio, los superiores á 4 rs. y los de segunda á 2 rs.

En perfumeria á mitad de precio de lo que cuesta en fabrica, riquísimos jabones desde medio real la pastilla.

Por todo este mes se espera el surtido de verano. Recibido ya el gran depósito de sombrillas seda hilo y algodón y obgatos de viaje con el agua para dar brillo á la ropa.

LA HORTELANA.

Polvos febrífugo infalible de F. Fernandez y Lopez, sucesor de los confccionadores, sus tíos, D. Hermenegildo Lopez y doña Dolores Garcia.

Curan radicalmente las tercianas, cuartanas y cotidianas.

Depósito Central en Sevilla, Maese Rodrigo 38, frente al Seminario. En Almería, Farmacia de D. Antonio Vivas.

En M. J. car, D. Nicolás de Sola Gailardo. Depósitos generales: botica de Burrell hermanos, Barcelona Asalto número 52. Almería, botica de Moya Lonzaga.

Además se vende en las principales boticas de España.

PILULES DEHAUT. Esta nueva combinación, fundada sobre principios de conocidos por los médicos antiguos, lleva, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.

En Almería, Gomez Talavera.

Enfermedad Secreta CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA PARA EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flujo blanco, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 191.

En Almería, Gomez Talavera.